

## El tren de sondeo

Nos parece que el tren de sondeo de Gador, es una de tantas cosas con las que se explota la credulidad de nuestro pueblo. Lo de la cárcel de Almería está sirviendo de pretexto para muchas cosas ilícitas y de margen a que se cometa un crimen de lesa humanidad. Hacer a los presos en la vieja casucha de la calle Real, es peor mil veces que todos los delitos cometidos por todos los criminales que hay en la cárcel. Algo así es el tren de sondeo. Se pidió hace tiempo; sirvió para que unos cuantos se aieran pinto y tono a costa de la gran mejora que había de suponer las exploraciones de dicho tren, y se contuvieron particularmente iniciativas ante la realidad de la concesión.

Por el tren de sondeo es una cosa tan compleja, que no hay medio de que empiece o funcione. No sabemos las razones, pero procuraremos informarnos de todo ello, y haremos una enérgica campaña para condenar a los que tienen la culpa de que no se hayan comenzado los trabajos.

Por el pronto hay tres responsables directos: los diputados de Almería. Los diputados cuando no sirven para hacer obras buenas, no sirven para nada. Es lamentable que estén constantemente advirtiendo de sus faltas y que no se entiendan nunca. Tiene esto su explicación. Los diputados tienen sus cosas fácilmente en esta tierra hacen las cosas bien o las hacen mal. Para ellos, no está el secreto en hacer la felicidad de los pueblos, sino en hacer la felicidad de los caciques. En los caciques se amparan para salir diputados y es natural que no se cuiden de cosas tan secundarias como es el tren de sondeo. Lo importante para nuestros diputados es defender a los Ayuntamientos; salir para que se aprueben los presupuestos; y negar todo lo que vaya en perjuicio de sus adeptos.

El tren de sondeo de Gador, como otras tantas cosas que producen bienestar a la provincia, no entra en la órbita de acción de nuestros diputados. Y de aquí que tarde tanto su resolución. Pero como importa mucho a la provincia la realización de estas importantes mejoras, nosotros advertiremos que de no resolverse en plazo breve, adoptaremos graves medidas contra los responsables.

## El conflicto de Serón

Nuevamente las autoridades plantan la cuestión del deslinde entre B. Cares y Serón. Los terrenos adicados a este último pueblo, en donde están esclavadas las minas de M. Cabarga, y The Bicares, están bajo la Administración de Serón, por lo que respecta al Suministro de artículos alimenticios, pero los caciques de B. Cares, quieren toda vez ejercer la jurisdicción judicial y otras de mayor comodidad y beneficio. Serón, ha venido transigiendo porque esperaba una rápida solución por parte del Gobernador pero las provocaciones de las autoridades de B. Cares, ha obligado al Ayuntamiento de Serón a adoptar el acuerdo de dejar a B. Cares también el Suministro de Subsistencias.

El Gobernador Civil debe terminar este litigio rápidamente, pues va a dar lugar a que estalle un serio conflicto en la cuenca minera de Serón.

## Habla el gobernador

El problema del pan La conferencia que ayer celebraron los periodistas con el gobernador se concretó casi exclusivamente a hablar del problema del pan.

El señor Sánchez Domenech considera que todo el mal estriba en que en Almería no hay maquinaria que tengan potencia suficiente para moler el trigo y como no se produce con arreglo a las necesidades, la harina como es consiguiente escasea. Los molinos harineros que existen tienen muy poca potencia. La fábrica de don Ricardo Giménez solo produce 40 o 50 sacos de harina al día y el producto según dicen los panaderos es deficiente.

Esta es la causa de que tengan que echar mano a otras harinas. A juicio del señor Sánchez Domenech es este un problema de difícil solución. El rendimiento del trigo argentino es menor que el del trigo cas-

tellano, pues aquí solo está produciendo un 68 por 100 de harina, tan deficiente que hay necesidad de mezclarla con otras harinas.

Sin embargo espera el Gobernador encontrar alguna solución favorable para los intereses de todos dentro de un par de días.

Se a cuestión de aguardar el tiempo señalado y resolver de plano el asunto, teniendo en cuenta que el vecindario es el que paga el pato de las torpezas de todos.

Ha llamado el señor Sánchez Domenech a los señores del Sindicato Harinero para estudiar la manera de aumentar la producción teniendo en cuenta que se necesitan 200 sacos diarios y solo se pueden reunir ahora como máximo 150.

En Benhaduz se está poniendo en condiciones de funcionar otro molino pero a pesar de todo es difícil que haya molinos y fábricas que puedan dar esa producción.

N. a dijo por último el Gobernador que el abasto de harina estaba asegurado porque continuaban llegando partidas de Alicante, Córdoba y otras capitales.

## FIGURAS DEL DIA



El teniente inglés Avoker, el primer piloto aviador que ha intentado atravesar el Atlántico sin conseguirlo, por haberse extraviado y caído al mar.

## FESTEJOS

### La feria de Agosto

La Comisión de Festejos del Ayuntamiento está organizando las fiestas que se celebrarán en Agosto durante los días de feria.

Las verbenas que otros años se han celebrado en los barrios se han substituído con fuegos artificiales. También figurarán en el programa, Juegos Florales, un caso blanco, carreras de cintas, una charlotada, además de los castillos de fuegos artificiales que son tradicionales.

En el Parque de Alfonso XIII se celebrará una gran verbena. Habrá además una velada marítima, fuegos japoneses, y las indispensables corridas de toros y algunos otros festejos.

Amenizarán las fiestas, la banda municipal y la del Hospital.

Para que todo esto se realice es necesario que a la Comisión del Ayuntamiento le presten ayuda, lo que no dudamos que así será, para bien de Almería.

El como está decidido a dar toda clase de facilidades, y es necesario que cesen los pequeños inconvenientes que encuentran a y que todos laboren porque las fiestas tengan gran esplendor con objeto que nuestra ciudad esté visitada por las personas de buen gusto, que dejen innumerables beneficios, y además que el vecindario pueda disfrutar durante esa temporada.

Felicitemos a la Comisión por sus iniciativas.

### Caja Postal de Ahorros

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros en 7 de Abril último acordó que se admitan como imposición de las fincas de arrendamiento de fincas urbanas.

Figurará como donante o depositante el arrendatario y como titular el propietario de la finca.

De conformidad con lo convenido entre el titular y el depositante, los intereses correspondientes al capital pertenecen al primero y los percibirá el arrendatario.

En cualquier tiempo podrá pedir los propietarios el reintegro del capital impuesto, dentro de los límites y plazos reglamentarios.

También podrá pedir el reintegro

total (capital o intereses) el depositante o arrendatario, en el caso de cancelación de la fianza, y mediante las demás condiciones establecidas en la Circular de 25 del citado mes de Abril.

## El Sur de España

He aquí los productos obtenidos por la Compañía del Sur de España, en las líneas de Almería y Granada, según sus últimas notas:

Del 21 al 31 de Mayo de 1919, pesetas 221.832'36; del 21 al 31 de Mayo de 1918, 248.297'00; diferencia a favor de 1919, 26.965'64.

Del 1 de Enero al 31 de Mayo de 1919 pesetas 2.979.729'80; del 1 de Enero al 31 de Mayo de 1918, pesetas 2.681.286'68; diferencia a favor de 1918, 298'12.

## Notas de sociedad

Se encuentra enfermo el aplicado esudiante don Manuel García de Mirasierra Sánchez.

Celebraremos su total alivio.

Ha llegado de Madrid el Arquitecto don Enrique Lamartiniere.

De Sevilla ha venido el comerciante don Juan Costa.

Ayer regresaron a Berja don Fausto Martínez, don Miguel Villalobos y don Fausto Oliver.

El alcalde de Badar don Bernardo Ortega Carrillo se encuentra en Almería.

Ligeramente indispueta guarda cama la preciosa niña Arcelil Ferrer hija de nuestro particular amigo don Regelo. Lo sentimos de veras.

De paso para Benimar ha venido de Granada en unión de su hija el propietario don Facundo Sanchez Queiro.

Ha regresado a Huércul Overa don Evaristo Asencio.

El Juez de Osaña don Antonio R. y es ha llegado a Almería.

Ha marchado a Sorbas el comerciante don Jaime Valls y Valls.

Doña María ha venido el Alcalde de dicha localidad don Miguel de las Heras González.

Para Pechina ha salido don Indalecio Vistado con su señora.

Ayer tarde en el tren correo llegó a Madrid don Ramón Ledesma Hernández, candidato a senador por esta provincia.

Ha llegado a Almería, el ex-senador del Reino don Francisco Soler.

Ha sido trasladado el servicio de avance cultural de la riqueza rústica de Almería, nuestro estimado amigo don Francisco Iniesta Lopez.

## Siguen los robos

### Al que se descuida...

Continúan registrándose en nuestra Ciudad robos a "granel". A los que estos días hemos relatados hay que anotar otro del que ha sido víctima el vecino de Hilar Joaquín Pérez Rico.

Este ha denunciado en la Inspección de Policía, que en la puerta de la Alhondiga descargó de una caballetería varios bultos que contenían frutas y mientras los entregaba quedó solo el animal, habiendo desaparecido una manzana y un saco que contenía pan y tocino, sin que haya visto quien ha realizado el hurto.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

## De mal en peor

### La situación Sanitaria

Hay unos lugares conocidos por los Hoyos de los Cebeteros y de las Tres Marías, que es donde viven gentes en las más activas y sucias y en donde más de lleno se han introducido todas las enfermedades, que ya por lo aparto de que se haya de la ciudad, o ya más bien por el ovido en que se hayan las autoridades, lo cierto es que el día, está haciendo de las suyas y que los encargados de velar por la salud pública no se han enterado aún del estado deplorable y conmovedor de aquellos moradores.

Reciente una visita nuestra a aquellos apartados lugares nos ha dado a conocer, manifiestamente que no el ignorar a las autoridades se hubieran hecho fuertes contra las plagas del fú.

Es un hecho desgarrador el contemplar hacinados unos sobre otros los cuerpos de las personas atacadas careciendo de alimentos.

Todos los individuos epidemiados, estaban a cesar al magro Doctor con Rafael García Langlo, que los atendía solícitamente.

Esperamos del señor Gobernador, de las ordenes oportunas para que aquellos desgraciados sean trasladados al Hospital, y obligar también al médico a que los visite más frecuentemente para que los auxilie con la ciencia a que tienen derecho aquellos pobres e infelices moradores.

## De enseñanza

### Se reúne la Junta

En el Ayuntamiento se reunió ayer la Junta local de Príme a Enseñanza presidida por el Alcalde señor Moreno Gallego.

Asistieron los señores Fernandez Palacios, Martínez Limones, Amat Maza, Bueso (D. Alfredo) Villanueva Real, Gailurt Vivas, Egea y el secretario señor Gimenez Gonzalez.

Se acordó convertir en escuelas mixtas las existentes en el Alquián.

La maestra quedará en dicha barriada y el maestro se trasladará a la Vega, instalándose la escuela en Monserrat.

Se desestimó la petición formulada por la maestra del Barrio Alto la que solicitaba el traslado de la escuela a la calle de Granada.

Se dió un voto de confianza al alcalde para que prosiga las gestiones con objeto de trasladar la escuela Graduada a la casa conocida por la de la marquesa, sita en la calle de Arreaz.

## Las fiestas de la Bandera

En el tinglado numero tres situado frente a la calle de la Reina, se está construyendo un tablado donde se colocará el altar para la celebración de la misa de campaña con motivo de la entrega de la bandera al Regimiento de la Corona.

También se están construyendo dos tribunas, para las damas y para las autoridades.

Estos trabajos los están ejecutando operarios de las obras del Puerto.

Además de estas tribunas se instalarán otras varias, por cuenta del Ayuntamiento.

Ya han sido señalados los días 16, 17 y 18 para la celebración de las fiestas.

El día 16 tendrá lugar en la Plaza de Toros una novillada y ejercicios de gimnasia sueca.

El 17 se celebrará la bendición de la bandera, misa de campaña y entrega al Regimiento en el Acañ de Costa.

Se cantará en el Cuartel el Himno del Regimiento y se les servirá a los soldados un rancho extraordinario.

Oportunamente iremos anunciando de las demás fiestas que con este motivo se han de celebrar.

Esta tarde, se dará el último ensayo en el cuartel del Himno del Regimiento.

## Vida judicial

### Causa por homicidio

En la sección segundo se celebró ayer la vista de la causa procedente del Juzgado de Canjajar seguida contra Leonardo Rodríguez Lopez, sobre homicidio.

El ministerio Fiscal modificó las conclusiones calificando el hecho de homicidio por imprudencia.

El abogado defensor don Plácido Langlo Moya hizo un brillante discurso sosteniendo que el procesado disparó influido por miedo insuperable, contra Ana Barragan Sanchez, que resultó muerta, sin saber que se trataba de una persona.

Terminadas las pruebas el jurado dictó veredicto de inculpabilidad y en su vista la sala absolvió al procesado que fué puesto en libertad.

Actuó de procurador el señor Villalpala.

## Para sentencia

Ante el tribunal de Derecho de la sección primera se celebró ayer la vista de la causa del Juzgado de Almería, contra José Felices Montosinos, sobre estafa.

El juicio quedó concluido para sentencia.

## Señalamientos para hoy

Sección primera.—I citante de apelación en causa del Juzgado de Almería.

Sección segunda.—Durante los días 13 y 14. Causa del Juzgado de

Canjajar, contra Baldomero Hernandez y otro.

Abogado, señor Estevan Navarro, procurador señor Escobar.

## En vísperas de otras

### La elección de senadores

Se acerca la fecha en que habrán de salir de la urna los nombres de los tres senadores que representarán a nuestra provincia.

La elección a juzgar por lo que se dice habiéndose reflejado, teniendo en cuenta que son cinco o seis los candidatos que lucharán.

Hasta ahora se conocen los nombres del conde de Vilamonte, marqués de Grijalva, don Ramón Ledesma, don Guillermo Verdej y don Francisco Soler.

A este último según se dice le ha hecho «rabona» en Madrid hasta el propio Azorin.

Falta además el nombre de otro candidato maurista que vendrá «encasillado».

Por ser insuficiente el salón de sesiones de la Diputación el gobernador civil ha designado el salón de actos del Instituto General y Técnico para celebrar las elecciones a senadores.

La candidatura ministerial para senadores por esta provincia que tiene la simpatía del Gobierno, la componen los almeriense don José Ballver Oña, don Ramón Ledesma Hernández y don Francisco Soler y Soler.

Frente a esta candidatura con el carácter de oposición lucharán los señores Cañero, Grijalva y Villamonte, sostenida por los diputados señores Gimenez y Silvela.

El triunfo de la Candidatura almeriense parece estar asegurada.

## DIANA

### Baños de mar templados

### Sierra Almagrera

Copiamos de "La Correspondencia de España":

"Procedente de París y Bruselas ha llegado a España el ingeniero don Jorge Boyen, consejero gerente de la Compañía Minera Industrial de Sierra Almagrera, habiendo logrado asegurarse la colaboración de un importante grupo francobelga que se propone dar una gran actividad a los trabajos de la Compañía al objeto de organizar rápidamente el desarrollo y explotación de aquella rica zona minera.

Con el señor Boyen han llegado también los señores Lefebvre-Bonod y Leher, ingenieros ventajosamente conocidos por sus éxitos en empresas similares, los que han salido para el Atal (Almería) acompañados del consejero secretario señor Gonzalez de Rivera.

La industria nacional está de enhorabuena, mereciendo toda clase de plácemes el gerente de la Compañía, señor Boyen, que ha sabido llevar a feliz término esta gran obra que lleva consigo la prosperidad de una de las regiones mineras más ricas de España."

A las dos horas los pregones atornaban las colas ordenando que los ciudadanos entregasen las armas en breve plazo, y antes que este transcurriese las mujeres y chiquillos desposeían en los sitios designados al efecto, los fusiles, pistolas, sables y cuchillos que lucieran poco antes en los hogares, quienes permanecían ocultos en sus casas bajo el mando del jefe de la expedición militar de quien juraban que habían de tomar ferroz verganza.

Y cuenta la tradición que por aquellos días fué excesivo el consumo de jactón que se hizo en aquella ciudad, a causa de la pertinaz lavada a que tuvieron que someter las mujeres las ropas interiores de los "bravos" cantonales.

## La exportación de la uva

El Señor Molero ha dirigido también al Embajador de Inglaterra el siguiente tel-grama:

Prensa publica noticia de que Gobierno británico impone restricción a exportación uva a V. E. que visitó esta Capital y que pudo llevar la impresión de la ruina general que para Almería significa tal medida que solo puede beneficiar a unos pocos doblemente con forma con cesión licencias acude Camara Agrícola oficial representando productores rogando le interponga su valiosa influencia y sea ante su Gobierno gestor de nuestra petición de que modifique tal disposición.

El presidente de la Camara Agrícola ha telegrafado al Presidente de Consejo y Ministros de Estado y Abastecimientos en los siguientes términos.

Ante la noticia publicada prensa de que Gobierno británico restringe exportación uva productores almerienses acuden a V. E. por mediación de esta Camara agrícola oficial para que interponga su valiosa influencia para derogar disposición que producirá ruina inmensa mayormente a unos cuantos por la forma especial de concesión licencias que Gobierno en todo caso debiera intervenir.

## Cuento Historico

### Los bravos Cantonales

El episodio histórico, conocido por la República de los cantonales, es de los más pintorescos entre los muchos ocurridos en nuestra Patria en el siglo pasado que tan pródigo fué en invasiones, algaradas, motines, cuarteladas y en toda clase de movimientos mas o menos populares, pero que tuvieron a la nación en pie en anarquía. La conocida frase: "¿Que quiere Prin?" que dió pronombraba una elevada personalidad al salir de sus habitaciones por la mañana, demuestra que por aquellos tiempos se gobernaba según el capricho del que había triunfado en la última cuartelada. Espartero, O'Donell, Narvaez, Prim, Duile, Serrano, Pavia y tantos otros más, por notas más que a militares, son apellidados tan conocidos de nuestro pueblo y su intervención por los sucesos políticos desde la terminación de la primera guerra civilista hasta la restauración, que culminó en el grito de Sagunto cuando Martínez Campos reclamó por el Rey y de España a don Alfonso XII, son tan recientes, que apenas hay quien se los sepa de corrido.

A pesar de tantos los episodios de este largo periodo tal vez no haya algún otro tan famoso en incidentes pintorescos como el de los cantonales, cuya historia está por escribir en todo su colorido sobre todo en lo que se refiere a algunas provincias araluzas, donde se conservan mil recuerdos y se relatan curiosísimas anécdotas de aquellos días en que nuestros inocentes republicanos proclamaron cada provincia un estado independiente, con su Gobierno y sus leyes, cual si se tratase de una cosa formal.

Entre las anécdotas que se cuentan en una capital andaluza no deja de tener interés la siguiente:

A los pocos días de proclamarse cantón, currió por la ciudad la noticia de que un famoso general al frente de buen número de soldados se aproximaba con objeto de combatir a los sediciosos.

Los "bravos" cantonales no dudaron un momento en salir al encuentro del enemigo a quien no concedían importancia y cuya derrota les parecía cosa facilísima.

Y allá marcharon, armados de todas armas, seguidos de sus mujeres y de la inevitable chiquillería, que con gran algaraza acompañó hasta las afueras de la ciudad a los denodados defensores del pensamiento libre y de la democracia como pomposamente se llamaban en aquellos tiempos aquellos ciudadanos.

No había transcurrido media hora, cuando a aquel pelo ó de "valientes" al verse sin el auxilio de sus dardos y de la repacaría, no se sabían por miedo o por prudencia, que esto no está bien claro, comenzaron a flaquear y en pocos minutos desandaron el camino andado y cada cual por donde pudo volvió a la ciudad, y todos se recuperaron en sus hogares dejando la entrada franca al "lavador".

A las dos horas los pregones atornaban las colas ordenando que los ciudadanos entregasen las armas en breve plazo, y antes que este transcurriese las mujeres y chiquillos desposeían en los sitios designados al efecto, los fusiles, pistolas, sables y cuchillos que lucieran poco antes en los hogares, quienes permanecían ocultos en sus casas bajo el mando del jefe de la expedición militar de quien juraban que habían de tomar ferroz verganza.

Y cuenta la tradición que por aquellos días fué excesivo el consumo de jactón que se hizo en aquella ciudad, a causa de la pertinaz lavada a que tuvieron que someter las mujeres las ropas interiores de los "bravos" cantonales.

P. DULCE

## Dice el Alcalde

El señor Moreno Gallego nos manifestó ayer, que eran injustas las manifestaciones que publicaba un colega de Almería respecto a los ingresos por el impuesto sobre vinos y alerholes.

El Alcalde dijo, que en la tablilla de anuncios del Ayuntamiento se exponen diariamente los Ingresos por el referido concepto del día anterior, por lo tanto que era ocultación de publicidad, que aseguran dicho periódico es inexacta.

Agregó el señor Moreno Gallego, que los nombres de los industriales a que correspondan los ingresos, figuran en la contaduría; y que están a disposición de todos aquellos que deseen inspeccionarlo.



### Actualidad extranjera

## La situación económica de Francia

El ministro de Hacienda francés, M. Ribot, ha hecho en el Senado la crítica de la situación económica del país, sobre todo del Estado.

El ilustre político y economista francés, M. Ribot, ha hecho en el Senado la crítica de la situación económica del país, sobre todo del Estado.

Según M. Ribot, para el próximo presupuesto francés 44.000 millones de francos. Tiene que tomar a préstamo 33.000 millones. Debe amortizar la deuda contraída con el Banco que tantos anticipos le concedió. Tiene que hacer un empréstito para condonar la deuda flotante, que pasa de 50.000 millones. La deuda pública de Francia excede de 200.000 millones. Debe pagar Alemania, antes de 1921, 25.000 millones. Por daños de la guerra y pérdidas militares ha de entregar 40.000 millones a la República hasta 1926. Los 36.000 millones de diferencia deben ser por este anticipados.

¿Y cuáles han de ser las fuentes de ingreso para cubrir tan elevados gastos?

Si es necesario gravar aún más de lo que lo están, la agricultura, la cuota sobre la renta de los valores mobiliarios, el impuesto de Consumos, y, en general, todas las industrias no olvidando el ahorro privado que ya es bastante cargado de impuestos.

Para jugar parte del déficit actual en la indemnización de guerra exigida a Alemania, de la cual debe entregar esta nación 25.000 millones antes de 1921, y el resto, o sea otros 50.000 millones se han de pagar por el antiguo Imperio del Kaiser gradualmente a partir de 1926.

Como se ve, la situación del erario francés es poco halagüeña. Para evitar lo posible la ruina habría de forzarse hasta el sumum la producción nacional recargándola a la vez de nuestros onerosísimos que han subido los precios de todos los artículos, dificultándose con ello el comercio exterior, que tendrá que luchar

en todos los mercados con los productores de otras naciones, menos castigadas económicamente por la guerra que Francia, porque disponían de mas reserva para hacer frente a los miles de millones que se han consumido en la contienda.

Y esta grave situación económica del país vecino envuelve otra cuestión. Si Francia pone parte de sus esperanzas para salvarse de la ruina financiera en esos 75.000 millones que pretende cobrar a Alemania, que garantías tendrá para hacer efectivo ese crédito sino permite a su enemiga desarrollarse y trata de aniquilarla? Y si se deja a Alemania en condiciones para que recobre su antiguo poderío industrial? No sería esto acosta de la propia industria de Francia y de sus aliados?

El dilema no puede ser más abrumador: o Francia se queda sin el banco alemán no se rehace, o la industria francesa no podría resistir la competencia de Alemania. Una y otra cosa habrían de ser muy pesadas por los españoles franceses.

Por esto decimos en artículo anterior que la amenaza de invadir a Alemania que se lanzó hace poco por algunos periódicos franceses no era cosa tan hacedera ni Francia se encuentra en condiciones para ello ni es el mejor medio de poder cobrar el arancel al dunder.

### Notas municipales

#### Bocas de riego

El Inspector de Policía Urbana señor Limones, pidió al Alcalde remitiéndoles una relación de las bocas de riego que son necesarias reponer en las distintas calles de la Ciudad.

Estas son: Calle de Torres 2; Plaza de Capalejas, 1; Plaza de Bermudez, 1; Plaza de Nicolás Simón, 1; Puerta de Parchena, 3; Calle de Marcella, 1; Calle de Granada, 1; Plaza de San Sebastián, 1. Paseo y Bulevar 15; Alvarez de Castro, 1, Gerona 3.

Ureterito  
Don José Esreda Berdot solicita del Ayuntamiento se le dé de baja el padrón de vecinos de esta Capital.

### Sillas y veladores

Don Francisco García Ubada, ha solicitado auto licencia para colocar sillas y veladores frente a las fachadas de las casas números 56, 69 y 69 duplicado del Bulevar.

### El humorismo de la Verdad

## Desaprensión y Sonambulismo

Las sonámbulos parecen haberse extinguido en España, porque los libros como los seres más desconfiados de la creación, y muchas veces no creen ni aquellos que vea. Las pitonisas en España tomadas a chunga.

Madame de Yhebes, no hubiera podido en la capital española ganar ni para mandar cantar a un ciego.

Nosotros estamos tan confiados cuando nos encontramos con el anuncio de una sonámbula que asegura advertir todo lo que se le pregunte, sobre el pasado, el presente o el futuro.

Y lo que más nos extrañó al pronto, fue el que un periódico, que tuvo hasta el presente bien cimentada su fama de seriedad, admitiera por unas misérrimas pesetas un reclamo de esa naturaleza. Pero lo go hemos reflexionado sobre el asunto, estudiando nuestro recuerdo el teñido pizarro: coste lano de "por dinero baila el perro".

Lo cierto es que en un Madrid, en una calle de sus barrios bajos, vive una sonámbula que por unos pocos de reales advina todo lo que se le pregunta.

Las chicas de rompanchelas, un justado de la deuda que se parecen por pescar mandos y que hasta la fecha tan poco han logrado fijar la atención de un dependiente de una droguería, que al mismo tiempo son la una que le gruñe a la otra, han aprovechado unos momentos de libertad y el coque pesetas que pudieron sacar durante un mes para ir a consultar a la sonámbula.

El corazón les latía desacio pasado a ambos aspiantes al corazón de Luro (que a las llama el dependiente de la droguería) cuando penetraron en un modestísimo gabinete en el que triba de espaldas un meca-

dísimo hedor a aguas menores guatunas.

Un profundo reguero que escucharon por el pasillo les anunció la llegada de la sonámbula que era una mujer de unos cincuenta años, descalza en su vestir, igual que el alimento según denunciaban su continua expansión de gases.

—¿Es divina en sus cosas de coque?— se atrevió a preguntar la más pizpireta.

—Son mi especialidad.

—No, otras estamos interesadas las dos por un jó en que a ambas nos muestra cierto interés.

No pudieron continuar. Una tela que a guisa de cortina colgaba ante una puerta, se levantó y apareció en per una dicéadete a la pitonisa.

—¡Madre, hasta luego.

Las de rompanchelas cayeron desvanecidas.

Y ahora, en serio:—las autoridades del fan desatendrán algo de la política para cumplir con el deber de evitar estas estafas, que no son otra cosa estos anuncios de adivinadores, que no solo embaucan a las personas sin instrucción, sino causa siempre de serios disgustos y de incalculables desavenencias y males.

E futuro, solo al Desino compete.

R. DE SANTA ANA.

### Boletín oficial

El número de ayer contiene lo siguiente:

Real orden de Abatamiento fijando la tasa a las distintas clases de aceites de orujo que los fabricantes de jabón necesitan para su industria.

Real Decreto del mismo ministerio suspendiendo las solicitudes de exportación de aceite de oliva hasta primero de Julio próximo.

El celi gubernativa designando el saón de nro. del Instituto para celebrar la junta general que ha de proceder a la elección de senadores convocada para el 15 del actual.

Relación nominal y finca de indios de esta provincia pertenecientes a la inscripción marítima de los días de esta brigada.

Relación complementaria de las minas que fueron caducadas por falta de pago del canon en 1918.

Anuncio exposición al público por término de 15 días el p d 61

de inquilinos de Almería.

El nombrando de profesor de la banda municipal a favor de don José Tañón Gómez.

Declarando casante al vigilante de la recaudación de los vinos don Francisco González y nombrando en su lugar a don Rafael Guerrero Osorio.

Anunciando exposición al público en el Ayuntamiento de Seron del repartimiento para atender a los gastos de guardería rural de dicho término.

### Movimiento de viajeros

Han llegado a Almería los siguientes viajeros hospedándose en los hoteles que a continuación se expresan:

Hotel Simón.—Don Enrique Lamartiniere de Madrid, don Juan Costa de Sevilla y don Guillermo Bas de Granada.

Hotel Continental.—Do Granada, don Fernando Sánchez Quero e hija don José Abello y don Juan Sabate; de Murcia don Manuel Soler y Agones y don Jesús Dumont y don Gregorio Diez de Berj y don Eduardo Ferrer de Madrid.

Hotel La Perla.—Don Francisco Hernandez Fernandez de Granada; don Laurentino Garcia Casado de Guatix y don Luis de Ulla de Madrid.

Hotel Comercio.—Don Antón Rivas Ortega de Océña de Alboloduy, don Bernardo Ortega Carriño de Badajoz y don Antón Quesada de Tabernas.

Hotel Victoria.—Don Geronimo Baca Gonzalez de Berj; don Miguel de las Heras Gorz lez de Doña María y don Juan Gonzalez Cam, os de Híjans.

### Varias informaciones

#### Movimiento marítimo

Ayer no entró en nuestro puerto ningún buque, fueron despachados: Balandra «Andar» para Puente Cejo con sal común.

Item «Lulilia» para Marbella en lastre. Leud «Vigen» de los Desmp ra.

para Javez con cargamento de palma.

### Movimiento carcelario

Ayer fueron puestos en libertad Andres Ruiz Ruiz y Antonio Guerrero Baza.

Quedaron anoche reclusos 49 hombres y 1 mujer.

### Registro Civil

Nacimientos.—Casimiro Gomez Santiago, María González Galvez, y María Andujar Perillo.

Funciones.—José Milles Hernandez, Fernando Ruiz Valdés, José Martín Moral, Juan Fernández Romero y Andrés Martín Lopez.

Matrimonios.—Ninguno.

### Invento sensacional

#### Salud del cabello del Hay

Usando este preparado maravilloso nunca tendrás canas ni serás calvos, es la preparación más satisfactoria para devolver al cabello su color natural y el brillo y belleza de la juventud, para bigorizar el cabello, quitar la caspa rápidamente evitando la caída del pelo y la calvicie. Deliciosamente perfumado, suaviza el pelo de manera que cuando se peina queda en la posición que se desea.

No es una sustancia pegajosa, no mancha el cutis, ni los vestidos, lo que demuestra que no es un tinte.

Imprime al cabello, respecto de la juventud, si V. usa este preparado de acuerdo con las instrucciones que se dan en cada botella, llegará V. a tener un cabello abundante y de su color natural.

Muchas personas que lo han usado han eliminado por completo todo vestigio de canas, caspa y calvicie y esto usando solamente una botella.

Fabricado por Philo Hay Specialties y Compañía.

Nervark N. J. U.S.A.

Depositarlo general para España (Perfumaría Venus) W. Telles Puerta de Parchena 4—Almería.

## Barrileros:

Antes de hacer vuestras compras de madera pedid precios a la casa

# Alberto Noguera

Grandes existencias en barriles de moca gallega de superior calidad — Constantes arribos. Próximamente se recibirán barriles de madera de Oporto (Portugal) — Se tiene flotas velozes a cargo en breve. Se aceptan pedidos en firme

Casas en Barcelona-Las Palmas-Tenerife-Almería

Sucursal de ALMERIA: Parque Alfonso XIII, 32

Teléfono núm. 373 - Dirección telegráfica: ABEUGON


## SOSA CAUSTICA

En tablón con 70 a 7 barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tamborres metálicos de unos 350 kilos.

### CASA FERRERA

ALMERIA



## SOLUCIÓN BENEDICTO

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON

# CREOSOTAL

Infallible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.

Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

## Droguería del Santo Cristo

Surtido en pinturas de todos matices para fondos de Buques, edificios y para pintar al óleo. Aceites minerales, grasas. Especificos nacionales y extranjeros.

Fotografía en general.—Carburo de Calcio, 1'15 kilo.

JOSÉ TORO GARCIA.—Santo Cristo 2, ALMERIA

## GRAN RESTAURANT

# E MONTAÑÉS

Acaba de abrir el público elegantísimos comedores que pone a disposición de su distinguida clientela.

La cocina cuenta con personal competente, hallándose a su frente un afamado maestro.

Los bécaditos más refinados, mariscos y variedad en anchoas riquísimas, son la especialidad de esta casa.

SERVICIO A LA CARTA — ENTRADA A LOS COMEDORES

### EL MONTAÑÉS

Calle San Francisco núm. 1.

## Banco Español de Crédito

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Agencia de Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros proceden un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 12 en los días laborables.

## Máquinas de Sulfatar

# SULFATO CARBURO

Ferretería EL CANDADO, Real 9

# SELLO YER

## CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3  
Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75  
Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90  
Caja con un sello solo cuesta 30 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

## BALNEARIO DE SOBRO Y SOPORTILLA

### EL VICHY ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA GRANDES REFORMAS

Dista de la estación F. C. de Miranda de Ebro 17 kilómetros. Automóviles del establecimiento para todos los trenes. Agua caliente y fría en las habitaciones. Nueva hidroterapia con baños de lujo. Concieros los jueves y domingos. Telégrafo. Teléfono y Correo. Lujoso pabellón independiente, para familias. La cocina es de las mejores de España en su trato.

MANANTIAL SOBRO: Orina, Gota, Diabetes, Ríftones, etc.

MANANTIAL SOPORTILLA: Maravillosas para el estómago. Siete medallas de Oro en París, Frankfurt, Burdeos, Amberes, Zaragoza, etc.

Representación general en



## PEPTONINA

### ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.



DEL MERCADO

En el día de ayer ingresaron en la plaza para la venta 926 kilogramos de pescado fresco.

De Hacienda

El Delegado de Hacienda ha recibido un telegrama del O denador de Pagos para que como ique a los habilitados, que el día 20 del actual se cierran las nominas del personal y se remitan con esa fecha al Ministerio.

De Instrucción Pública

Rinden cuentas de material las maestras, doña Juana Peña, de La Playa; doña Dolores Pelegrí, de Olvera del Rio y doña Dolores Huesca, de la Cañada.

Boletín Religioso

Santoral para hoy. Santos Antonio de Pádua, conf., La Virgen de los Milagros, etc.

Santoral para mañana

Santos, Basilio el Magro, conf., Marciano, ob., El Iseo, prof., Anastasio y Rufino, mrs., Digna, etc.

Boletín Religioso

Santoral para hoy. Santos Antonio de Pádua, conf., La Virgen de los Milagros, etc.

Santoral para mañana

Santos, Basilio el Magro, conf., Marciano, ob., El Iseo, prof., Anastasio y Rufino, mrs., Digna, etc.

semidoble y color encarnado. Jubileo Circular.—Hoy en San Sebastián por doña Elena Romero.

Mañana en la Parroquia de San Pedro. Mis de Junio.—Cultos que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se celebran en las siguientes Iglesias.

En San Pedro.—Todos los días a las siete y media de la tarde, Exposición, rosario, letanía, ejercicios, cánticos, Bendición y Santa Reserva.

En San Sebastián.—Durante todo el mes continúan los cultos con el siguiente orden: Por la mañana a las ocho, misa de Comunión con manifiesto.

Por la tarde a las siete Exposición de S. D. M. estación, Santo Rosario, motetes, ejercicio del jubileo, Bendición y Reserva.

En en Sagrado Corazón. Todos los días ejercicios durante las misas de siete y nueve y media. Por la tarde a las ocho.

Los viernes y los domingos a las nueve misa de Comunión; y exposición, Rosario, ejercicio, y plática por la tarde.

Solemne novena.—Comenzará el día 7 en la Parroquia de San Sebastián en la siguiente forma: Por la mañana a las 8 misa de comunión; a las 9, misa solemne con manifiesto que quedará expuesto todo el día.

Sermónes Hoy sexto día de novena predicada en San Sebastián don Juan Sanchez Molina. Junta.—El martes 17 a las 7 y media de la tarde en la parroquia de San Sebastián se debe reunir a la Hermandad de Ntra. Sra. del Carmen.

De interés general

Leemos en la prensa: Un pobre preso en la cárcel de Lérida, que padecía de Anemia grippal, ha recuperado sus fuerzas perdidas, aumentando el apetito y la alegría, entrando sus funciones en actividad, gracias al empleo del Jarabe de Hipofosfitos Salud, pudiéndose afirmar que es un medicamento especial para las enfermedades procedentes de la desnutrición general.

La Guardia civil de Doña María ha detenido en aquella villa a Bernardo Viejo Soriano de 27 años, labrador; por haber maltratado de palabra y obra al Teniente Alcalde don Juan Mañas Rodríguez. Fué puesto a disposición del Alcalde de dicho pueblo.

Se ha remitido el "Boletín Oficial" un edicto de la alcaldía declarando en primer grado de apremio a los contribuyentes morosos por el concepto de carruajes, casinos y círculos de recreo.

El alcalde de Dallas remite un edicto para que lo inserte el "Boletín Oficial" de la relación de vocales que han de componer la Junta de Asociados.

El "Boletín Oficial" publicará la relación de los nombramientos de auxiliares de la recaudación de contribuciones de Gergal.

Se encuentra expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento de Onda de Castro, el repartimiento de arbitrios.

En el Gobierno Civil se puso ayer la nota de presentación a los estatutos porque ha de registrarse la sociedad denominada "La antorcha del obrero" que se ha constituido en Belres.

El C mandante de Mm rna don José María Moreno Eliza, ha ex-

puesto en la tablilla de anuncios un edicto en el que dice que habiendo sido extraviado al in eipto Saivador Ladrián SCLR el pase de la reserva que le fué expedido por la Comandancia General de este Apostadero en 17 de diciembre de 1904 con el número 287, y la libreta de inscripción marítima que le fué expedida por la Comandancia de Marina de Barcelona en 18 de Febrero de 1910; y expedidos al interesado duplicados de dichos documentos, quedan éstos anulados.

Se ha publicado una real orden circular del Ministerio de la guerra, disponiendo que los que posean la cartilla militar deban utilizar los valores de las hojas de movilización en todos los viajes que efectúan de orden superior, por cuenta del Estado mientras se hallen sujetos al servicio militar, y siempre que dichos viajes no tengan carácter colectivo, y que continúe empleándose el pasaporte militar en los viajes que por cuenta del Estado efectúan los que aún no tengan cartilla militar, y en todos los que llevan a cabo unos y otros con carácter colectivo.

Desde la Fábrica de Santo Tomás situada en el Muelle de Poniente, hasta el Colegio de Santo Domingo se ha extraviado un reloj de oro de pulsera. Es recuerdo de familia, por cuya razón se retribuirá al que lo devuelva en esta Administración con la mitad de su valor.

PERDIDA

En el establecimiento de Pedro Llica Principe 16 y Tiendas 8 se acaban de recibir lo mas nuevo en abniscos del País y Japoneses y en particular los llamados Mignen representados en los estilos «Egiptico» «Grec» «Arabe» «Persa» «Chino» «Gótico», «Renacimiento», «Luis V» y Luis XVI.

Gran exposición el día 16 en la Sucursal Principe 16.

Se alquilan tres casas en el

Patío de Gimenez, cuyo alquiler mensual son de 7 50, 8 y 8 50 pesetas mensuales. Para informes: Pañeria «Isla de Cuba».

Consultorio del Doctor Vazquez. El Doctor Vazquez pone en conocimiento de su clientela que ha recibido vacuna antiftífica, aplicandola a cuantas personas deseen preservarse del peligro de la infección tífica. Horas de consulta de 1 a 3, Puerta de Purchena 6, altos de la confitería Sivillana.

Tónico KROMWELL.—Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convalecencia, Embarazo. Pectoral CROWELL.—Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Tos, BIONA.—Excelente tónico inyectable. Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONAL PIGOMAR, RETIRO—Madrid. DEPÓSITO: Don José Romero Rivas, Paseo del Principe.—Almería.

Se hacen trabajos a máquina a Procuradores, Abogados y particulares. Razón: calle de las Huérfanas, número 9, piso bajo.

¿Es usted enfermo de claudicación reumática articular? Consulte a su médico sobre la conveniencia de motear la inyección de oxígeno. También es útil en las Disnea, Uremia y Diabetes. No pierda usted tiempo. Este tratamiento conviene. No necesita usted abandonar sus negocios. Alquilamos el aparato necesario por una peseta diaria. "Aguas Oxigenadas"—Retiro Madrid.

DIARIO DE ALMERIA es el periódico de mayor circulación de la provincia

De definitivamente sab mos que el "math" de "foot baall" que se jugará entre los soldados y unateango de Almería con motivo de la entrega de la bandera al Regimiento de la Corona, se celebrará en el cauce de la Rambla, frente a la plaza de Emilio Pé ez.

Ya han comenzado al aseo de dicho campo, el más conveniente para la contemplación del desfile que a juzgar por lo animado de los jugadores, hacen que el partido sea refidísimo.

Relojería FRANCESA

Deogracias Perez. Paseo del Principe 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Óptica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

Enrique García

Casa especial en la confección de pelucas y en bisoñes para caballeros y postizas de fantasía. Especialidad en tintes para el cabello. Se compra toda clase de cabello. Regocijos 53, Almería

Alcaraz y Granados. Sub-Directores de importantes Compañías de Seguros, contra INCENDIOS, ACCIDENTES, MARÍTIMOS, VIDA Y OTROS. Reclamaciones a los Ferro-carriles.—Representaciones. Salazones en consignación.—Consignaciones. DESPACHO: Méndez Núñez, 22.—ALMERIA

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros. 10, Paseo del Principe, 10

AURELIA. Fábrica de Tejidos mecánicos, José Suero Murcia, 24. Se vende o se permuta por cara en esta capital dos trozos de tierra; sitos en el pueblo de Rioja uno poblado de parras y el otro de naranjos, proxímanamente cada uno de 12 tahullas con sus correspondientes ceses cortijos. Para informes en esta Administración. VÍAS URINARIAS. Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor D. Baldomero Gómez Casas. Médico de esta Pnsión provincia Ex-ayudante del Dr. Pulido J fa de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid. Tratamiento de enfermedades venéreas. Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal contigua a la calle de la Reina. Dr. Eduardo Pérez Cano. Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. Cld, 2: de 2 a 4.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS. el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Sombreros de Señoras y Niñas. Ultimos modelos de París. Precios sin competencia. NIEVES RODRIGUEZ. López de Vega, 13, principal.

ACADEMIA PREPARATORIA DE CORREOS. Dirigida por los oficiales del Cuerpo de Señores Arrieta. Plaza de los Olmos, número 1. Preparación completa para las próximas oposiciones. Profesorado técnico en todas las asignaturas. Las Convocatorias son anuales, y se ingresa con el sueldo de 3.000 pesetas.

Relojería Suiza DANIEL DE SANTOS, (Optico). Paseo del Principe, 14, esquina a Sebastián Pérez. Relojes Longinés, Omega, Zeluth, Election, Juvenia, Roskopf Patent y otras marcas. Joyería, Platería y otros artículos para regalos. Compra y cambio de plata, oro, platino y alhajas. LA CASA QUE MAS PAGA

LA ARGENTINA. Grandes almacenes de Tejidos, situados en la calle de las Tiendas núm. 2, y Plaza de Bermúdez 2 y 4. habiendo realizado grandes compras en las mejores e importantes fábricas de Barcelona, Madrid y Valencia para la próxima temporada de verano, esta casa hace presente a su numerosa clientela que desde hoy cederá a todos sus compradores una rebaja de un 20 por 100 en gran parte de los artículos y con un 30 por 100 todos los citados al pie. Batistas extranjeras para vestidos 0'60 Ptas. Batistas seda estampadas. 1'00 " blusas. 2'25 " cordurillo 0'60 " Cortes de abnias para cama una. 5'00 " Realización de 1.000 quita:oles de Seda y algodón. Vuelas riquísimas: última novedad 0'90 y 1' " Ricas lanas vuelas gran novedad. 2'50 " Liquefacción de blusas confeccionadas. Holandas algodón buena clase. 0'80 " Lienzo de algodón con 1 1/4 de ancho. 1'15 " Retortas Unión 1'00 " Driles para trajes de caballeros. 1'10 " Cuellos hilo para caballeros. 0'25 " Muselinas sin hueso. 0'80 " Seda Sponjis. Estampadas para



# Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

## Consejo en Palacio

Hoy se ha reunido el Consejo de Ministros en palacio bajo la presidencia del rey.

El señor Maura pronunció su acostumbrado discurso dando cuenta de los asuntos del interior y del exterior.

No hubo ninguna nota saliente.

## Creación de las bolsas del trabajo agrícolas

El ministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo ha sometido hoy a la firma del rey un Decreto, disponiendo la creación en el plazo de dos meses de las bolsas del trabajo agrícolas en diferentes localidades de Andalucía, donde existan constituidas las Cámaras Agrícolas Oficiales.

Compondrán dichas bolsas igual número de patronos que de obreros.

Demostrada la eficacia de esta clase de órganos el Estado los subvencionará.

Las bolsas se dedicarán a facilitar trabajo a todos los obreros que se encuentren parados.

## Muerte del doctor Tolosa Latour

Esta mañana ha fallecido en Madrid el insigne doctor don Manuel Tolosa Latour.

Anoche el doctor Tolosa se retiró a descansar a las once, sin que nada indicara que estuviese enfermo.

Hoy se sintió mal llamando a su hijo don Rafael, que lo encontró que ya estaba en estado comatoso.

Los doctores Benavente y Lobo acudieron después, pero rala pudieron hacer porque a pesar de sus sencillos cuidados el esbio médico dejó de existir minutos más tarde.

Pertenecía el doctor Tolosa Latour al Consejo de Sanidad y a la Academia de Medicinas.

Era secretario del Consejo Superior de Protección a la Infancia y Autor de la Ley de protección a los niños.

También desempeñaba el cargo de Inspector general del cuerpo médico escolar.

La muerte del doctor Tolosa Latour ha producido general sentimiento en Madrid.

El entierro que se verificará hoy constituirá una imponente manifestación de duelo.

## Una mujer atropellada por un tranvía

Comunican de Barcelona que un tranvía de la línea de San Andrés de Pelemares ha atropellado a una mujer que se dirigía al trabajo.

La infeliz quedó muerta en el acto.

La desgracia ha ocurrido por la mañana, produciendo gran impresión entre las numerosas personas que por allí circulaban.

## Una idea que fracasó. — Ciclista descubierto como autor del engaño

Dicen de la Corte, que se ha descubierto una organización ideada en Madrid, para sustituir las recetas

de las malas faenas que pulleran realizar algunos toreros en provincias por hechos de valentías y de arte exquisito.

El hecho ha sido descubierto por un ordenanza del periódico "La Correspondencia de España", el que dió aviso al director del mismo.

El señor Remo dió aviso a la policía, deteniendo anoche los agentes de este cuerpo a un ciclista de A. B. O. que suplantaba los telegramas legítimos enviados por los correspondientes de distintas provincias, variando el texto de los mismos.

Este trabajo se ha coizado a razón de cinco pesetas cada despacho sustituido.

Anoche hizo esto con los telegramas recibidos de Logroño y mejoró esta su ingreso en la cárcel.

El detenido ha confesado que hay complicados en este hecho, varias personas diciendo los nombres de ellas.

Algunos de los denunciados han sido detenidos por la Policía.

El Juzgado y la Policía siguen las pesquisas encaminadas a descubrir tan ingenioso engaño.

La Prensa se felicita por haber descubierto al autor.

## Exposición inaugurada

El rey ha inaugurado hoy la exposición de objetos de arte regalados a las comisiones militares españolas que visitaron Alemania y Austria, por los prisioneros hechos que se encontraban en los campos de concentración de dichos países.

Figuran en la exposición algunos objetos aros y artísticos, que

han llamado poderosamente la atención.

## Las conclusiones de la asamblea de automovilistas

Una comisión de representantes de las Camaras Sindicales automovilistas de Madrid, Barcelona y Valencia, estuvieron esta mañana en Palacio entregando al Rey las conclusiones de la asamblea celebrada en Barcelona.

Además expusieron al monarca el proyecto que tienen de construir a orillas del Manzanares un magnifico palacio destinado a esta clase de exposiciones y para celebrar de diversiones fiestas exportivas.

## El conflicto de los metalurgicos

Continua agravandose el conflicto de los metalurgicos de Barcelona.

En la fundición Gerona trabajaban ante de a huelga 1400 obreros y solo se han presentado al trabajo 480.

En los talleres de ferreteria de la casa San Martín, situada en la barriada de Casa Antunes no se ha presentado al trabajo ningun obrero.

## Ha la La Cierva

El ministro de Hacienda señor La Cierva menf stó a los periodistas que se había firmado un crédito extraordinario para aumentar los haberes a la guardia civil.

Se tramitará en la misma forma que el crédito concedido para aumentar los haberes de los carabineros.

Insistió el señor La Cierva en que se realizara pronto la organizacion de las plantillas del Ministerio de hacienda, acompañada de una labor armonica que produzca aumento en los ingresos.

Dijo tambien el ministro que los rumores de crisis eran injustificados porque la salud del Gobierno actual mente es perfecta.

Por ahora—añadió—el Gobierno confía en vencer las dificultades que surjan.

## De regreso

Barcelona.—Mañana marchará a Madrid, el director General de Su-

perioridad, señor Torres Almuja.

## El Ministro de Abastos en Cuba

Procedente de La Coruña donde desembarcó hace pocos días ha llegado esta mañana a Madrid el ministro de Abastamientos de la República de Cuba doctor don Armando Andreu.

A la estación acudieron a recibirle el ministro de Cuba señor García Kohig y el personal de la Legación.

Viene el doctor Andreu a España a ultimar con el gobierno el intercambio de productos españoles y cubanos y la adquisición de cueros para exportarlos.

## Premio a un Alcalde, por servir al ejército

Barcelona.—En la Capitanía General se ha celebrado hoy el acto de imponer el alcalde de Masón el premio que le ha sido concedido por los servicios prestados al ejército recientemente.

Asistieron representantes de todas las armas y una Comisión del referido Ayuntamiento.

## La condesa de Montarco

Hoy ha fallecido en Madrid la condesa viuda de Montarco.

Mañana sera trasladado su cadáver a San Sebastián para que reciba sepultura en el panteón de familia.

## Del extranjero

### El valor de la lira

Dicen de Berna que el "National Suisse" publica un extenso artículo acerca de la situación financiera de Italia, pues el curso actual de la lira no corresponde al valor efectivo, porque la situación italiana no es nada tranquilizadora.

### Contra la emigración

Dicen de Roma que el Gobierno

de Berna se encuentra preocupado por la emigración, que produce una gravísima situación en el país.

Se ha prohibido terminantemente el éxodo conminando con severísimas penas a quienes intenten emigrar.

## Maniobras bolchevikis

Comunican de Roma que la prensa de Estocolmo, llegada de Yugooslavia, anuncia para en breve la huelga general en Italia.

Aquí se recoge la noticia con reservas, atribuyéndose los informes a los bolchevikistas para mantener la agitación relucante en el pueblo italiano.

## Bélgica y Holanda

Comunican de Bruselas que entre la Reina Guillemina y el rey Alberto, se han cambiando telegramas agradeciendo el rey de Bélgica a la soberana de Holanda, la hospitalidad ofrecida a los belgas durante la guerra.

Al mismo tiempo hacen votos, porque las relaciones entre ambos países continúen, inspiradas en la mútua confianza y simpatía.

## Italia en Tripoli

Dicen de Roma que el Gobernador de Tripolitana ha telegrafiado al Ministro de Colonias lo que sigue: «A las dos y media de la tarde del día nueve, izamos nuestra bandera con toda solemnidad.

Las tropas formaron, desfilando brillantemente por la población quien aclamó a Italia.

## Asalto a una legación

Comunican de Roma que durante la manifestación austroserbia verificada en Bucares, un muchedumbre intentó asaltar la legación de Servia.

## Optica

Física, Matemáticas, Electricidad

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

## Relojeria FRANCESA

Decoraciones Pérez Príncipe núm. 22.— ALMERIA

# NAZARNORIMA

## Purgante Japonés (Puramente vegetal)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el mas agradable

## ES UNA VERDADERA GOLOSINA

Puede tomarse también tal como está preparado; sin disolverlo en líquido alguno; basta echárselo a la boca y tomar un sorbo de agua, tila, etc., etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuenta 25 céntimos.

SELLO JAPONÉS "GIMEN" ANTI-EURÁLGICO



Es más rápido, seguro e inofensivo, desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. El que sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel. Exquímico del Laboratorio municipal de San Sebastián. Depositario, Vicente Gimeno: Puertollano, Ciudad Real.

¿Quieren ver lo más selecto para la temporada de verano a precios muy económicos?

Visiten los Grandes Almacenes

# San José de JUAN MORATA

Tiendas 15 y Azara 2

Los almacenes más surtidos -- Grandes novedades -- Los que más barato venden --

Extraordinario surtido en lenes, sedas, forros, velas estampados y lios, inmensa surtido desde 0'60 ptas. en adelante —Especialidad en mantones de manila bordados y negros lisos. Inmensa surtido en equipos de novia, juegos de cama, mantelerías, Stores, visillos, camisas para Sra. bordadas, desde 2'50 ptas. en adelante —5.000 blusas últimos modelos a precios muy económicos. Comprar los géneros blancos de estos almacenes por ser los de mejor resultado.—NOTA IMPORTANTE: Los géneros negros de estos almacenes son inalterables.

**PRECIO FIJO.**—Se hacen espléndidos regalos a los compradores

BERJA (Almería)

## Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890

Depositarío para la provincia de Almería de los acreditados Guanos y primeras materias para abonos marca ABONGS MILA Sulfatos de hierro y cobre, azufres y maquinarias Agrícolas.—Almacenes de Exportador de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, e industriales.—Compraventas, en comisión de lana, miel y cera de abeja, higos, uvas, almendras, metales, plomo y otros artículos. Agente Representante de conservas, coloniales, embutidos, salsas, galletas, chocolates, dulces pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMBQ muebles etc., etc.